

Presidencia de la República

Ayuda Memoria

REUNIÓN CON SUPERINTENDENCIA DE PENSIONES Y EL INSS

Fecha: 19 de abril de 2004

Hora: 16:00-17:45

Lugar: Despacho Presidencial.

Participan:

Presidente de la República, Ramiro Sacasa, Edda Callejas y Lincoln Escobar

Conclusiones y Recomendaciones

- El Presidente de la República recomienda que a partir de que se apruebe la licencia a la segunda AFP se de unos 4 meses más de tiempo para una campaña publicitaria orientada a que los trabajadores confien en el nuevo sistema de pensiones.
- En cuanto al aporte del Estado para la reducción del déficit, el Presidente Bolaños sugiere que la SP y el INSS lo analicen con el MHCP, para que luego le presenten una matriz total.

Información Proporcionada por la SP y el INSS

<u>Fecha de inicio</u>. Se tiene programado iniciar el nuevo sistema de pensiones el jueves 2 de agosto del presente año. Según la ley, el sistema arranca cuando se autoricen las primeras dos licencias de administración para las operadoras de fondos. Ya se autorizó la primera al grupo LAFISE-BANCENTRO (AFP "PROGRESO") y se dio la primera resolución de aprobación para el grupo BAC-BDF, esta segunda licencia se va a ratificar en el directorio de la superintendencia en diez días aproximadamente, luego pasa por un proceso certificación de que están listos para operar que toma aproximadamente tres meses. En junio el INSS estaría terminando su consultoría.

Referencia Histórica. Con los gobiernos anteriores se han utilizado los fondos del INSS como impuestos para financiar otras prioridades. En Nicaragua, cuando se fundó la seguridad social en 1955 y hasta el año 1980 el Estado contribuía con el 3% de los aportes, pero en 1980 los sandinistas lo eliminaron y lo transformaron en 0.25%. (de 0.25% al 3% significa C\$ 360 mm más al año)

<u>Propuesta de Financiamiento del Déficit.</u> Basado en ciertas en experiencias latinoamericanas (como en Chile) se sugiere que el 70% provenga del Estado, el 20% de las reformas paramétricas, y el otro 10% de la venta de activos del INSS. Aunque el Banco Mundial había prometido ayuda financiera, ahora exigen el autofinanciamiento por parte del Estado.

Lincoln Escobar Reyes Asistente del Presidente